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网友热议：把隔离栏换成绿化带好处多
近日，网友“zhbzhb”在一论坛“魅力郑州”

分论坛发了“郑州，应该把马路隔离栏换成绿
化隔离带……”的帖子，帖子一再强调绿化隔
离带的好处：“可以增加城市绿化面积，丰富马
路色彩，起到较好的隔离、隔音作用。”网友

“angel 绿茶”说：“郑州不少马路，完全可以。
印象中上海的绿化就是这样的，高高的夹竹桃
种在道路中间，看着葱葱绿绿的，很养眼，让人
心情很好”。“zhbzhb”回复说：“很多城市都是
这样，而且越来越多。成都、杭州、长沙……”
该网友以图片为证。

网友“寻找幸福”跟帖说：“绿化带好看、舒
服，使人看到就不想翻越，而且还可以有效阻
挡夜晚马路另半幅射过来的刺眼车灯，减少事
故的发生。”网友“新郑路”认为“设立绿化隔离
带，行人穿越绿化带的现象会减少，还能净化
汽车排放的尾气，一举两得”。

在该网站，网友“绿城广场”发起的调查显
示，31.11%的网友表示绿化隔离带可以使行
人横穿马路的难度增加。认为能够节约用地，

增加绿化面积的网友占 22.22%。仅有 6.67%
的网友认为绿化带的好处不多。

在众多网友赞同的同时，也有网友提出了
“绿化隔离带中该种些啥”的疑问。网友“绿色
天空”提出自己的想法：“应该种些能保证绿化
带四季常青的植物。”

市绿化处：郑州已有道路用绿化带
当隔离栏

“网友们的意见充分表明了大家关心城市
绿化建设。”昨天下午，负责全市主干道道路
绿化管养的市绿化处有关负责人肯定了网友
们的建议。城市道路上的隔离栏用绿化带代
替不仅其他城市有，郑州市部分路段也有，比
如郑东新区。“用绿化带代替隔离栏，是规划
设计的一种方式，可以根据道路的宽度来全
面考虑。”这位负责人说，“如果这样做的话，
前期的规划和设计、施工是需要规划和市政
部门来进行的。我们负责后期的管理和养
护。”至于取代隔离栏后的绿化带种哪些植
物，“将根据城市的环境、气候等具体情况进
行综合考虑。”

增加绿地面积、净化汽车尾气、减少行人翻越……

网友力挺马路隔离带搞绿化
绿化部门：建议很好，需多部门合作

□晚报记者 鲁燕 实习生 赵梦龙

本报讯 被聘的一名保安值班期间伙同
外人捅开办公室偷财物，业主某公司提前和物
业公司解除了合同，遣散了其他聘用的保安。
可物业公司认为业主单方解除安全保卫合同，
违约在先，要求支付两个多月的物业管理费和
相关损失共 2.2万余元。昨天，此案在金水区
法院开庭审理。

保安值班伙同他人盗窃，业主提出解约
2005年 10月，位于东明路的业主与一家

物业公司签订了安全保卫合同。双方约定，物
业公司派 4名保安。2007年 10月 26日，合同
期满，业主提出续约一年。

2007年11月4日1时许，保安柴某趁上班之
机，伙同外人在业主楼内用手机充值卡将20余间
办公室门锁捅开，盗走两台电脑（价值1443元），
还有一些名烟和名酒。后来，柴某的同伙到公安
机关投案自首，而柴某一直在逃。

事发后，业主于当年12月底，口头通知物业
公司将剩余的3名保安撤出业主的楼内，并于
2008年1月1日向物业公司提出解除合同要求。

业主提前解除合同，物业公司索要损失费
物业公司认为，双方签订的安全保卫合同

期限至 2008 年 10 月。2008 年 1 月 1 日，业主
就单方解除了合同，但业主支付给物业公司的
物业管理费只到 2007 年 10 月 19 日。剩余两

个月零12天的物业管理费未付，“再加上业主
单方解除合同，违约在先，没有履行合同中‘不
用保安应提前一个月通知物业公司’的约定，
所以应赔偿一个月的物业损失费4250元。”物
业公司代理人说，他们承认保安偷东西的事
实，事后他们也采取了补救措施，又多增加了
一名保安，但是，业主欠物业公司的2.2万余元
的费用一直拖延不给。

提及保安偷走的财物损失，物业公司
说，保安柴某盗窃属于刑事犯罪，这也是柴
某的个人行为，柴某应负全部赔偿责任，“况
且，柴某偷的赃物已折抵现金 1500 元还给
了业主。”

业主认为保安偷东西是职务行为
“保安在值班时，偷走了我们公司的财物，

是代表保安公司的职务行为，现在他们严重违
约，我们实际上随时可以解除合同。”业主代理
人说，物业公司为他们提供保卫服务期间，保安
人员监守自盗，致使他们公司的合法财产和权益
受到侵害，是物业公司违反诚实信用原则在先，

“造成的损失应该由物业公司埋单，而不应该借
口是保安柴某的个人行为，由柴某个人负责。”

此外，业主代理人说，关于被盗物品价值，
虽然在柴某同伙的法院判决认定中，追回赃款
1500 元，但“这笔款我们没有拿到，且这 1500
元根本不能弥补我们的损失，仅被盗的烟酒等
物品及更换门锁费用，就有好几千元。”

法庭未当庭宣判。 线索提供 宋新辉

绿化隔离带PK隔
离栏，孰胜孰败？近日
某论坛网友为力挺绿
化隔离带发起“马路中
心搞绿化带与放栏杆
相比有哪些优点”的调
查，九成以上的网友表
示赞同绿化带。更有
网友建议，郑州的马路
隔离栏应换成绿化隔
离带，引起热议。

晚报记者 马燕
实习生 袁婕 郑东新区部分道路“隔离栏”就是绿化带 晚报记者 赵克 图


